



### **2º Foro Transformaciones examina los 100 primeros días de 2025**

FIBE reúne a expertos de Portugal, Brasil y España los días 8 y 9 de mayo en Madrid para debatir sobre *Un mundo en ebullición*.

El orden mundial está experimentando turbulentas transformaciones. Los primeros 100 días de 2025 demuestran que los cambios más cruciales, rápidos y profundos son geopolíticos, reflejo de los nuevos gobiernos elegidos por más de dos mil millones de votantes en 60 países durante el año 2024. El impacto ya se hace sentir en diferentes dimensiones: desde la gobernanza a la economía, pasando por las cuestiones sociales. Esta tensión global, encabezada por la nación más poderosa del mundo, es el tema del **2º Foro Transformaciones**.

«Si la revolución digital, la pandemia y sus profundas repercusiones ya han cambiado nuestra forma de pensar y de vivir, las nuevas transformaciones apuntan a cambios más profundos en la geopolítica, la economía, la tecnología y la defensa. Ignorar o subestimar las posibilidades de transformación y acercamiento que presenta esta convulsión mundial sería un error», subraya el economista y vicepresidente de la FIBE, José Roberto Afonso.

La segunda edición del **Foro Transformaciones** vuelve a **Madrid**, esta vez los días **8 y 9 de mayo**, en el **Auditorio de Fundación MAPFRE**, para debatir sobre el nuevo escenario mundial, incluyendo hechos tan desafiantes como urgentes, como el rediseño de las reglas multilaterales; el control de los recursos naturales y las rutas comerciales estratégicas para la democracia; el tecno-feudalismo; la soberanía; así como el impacto de las tensiones internas de Estados Unidos en el mundo. Los debates considerarán también las relaciones actuales entre los países del llamado Sur Global y Europa.

«América Latina tiene una oportunidad única para (re)conectarse con una Europa que no sólo necesita renovarse, sino también reinventarse, si no quiere quedarse atrás en la disputa por la hegemonía entre Estados Unidos y China», añade José Roberto Afonso, que también forma parte de la coordinación científica del **Foro Transformaciones**.

Los invitados a presentar retos y reflexiones sobre estos nuevos tiempos son expertos de Brasil, Portugal, España y otros países de la UE, como Andrea Rizzi, Cristina Manzano, Gilmar Mendes, José Juan Ruiz, Liliana Reis, Luciano Coutinho, Luiz de Castro Neves, Marcos Prado Troyio,

Marina Costa Lobo, Orlando Leite Ribeiro, Paula Macedo Weiss, Roberto Azevedo, Rubens Barbosa, Pepa Bueno, Virgílio Almeida y Winston Fritsch.

En palabras del presidente de FIBE, Vitalino Canas, el **Foro Transformaciones** vuelve a Madrid con el claro objetivo de «considerar los flujos de las dinámicas estructurales globales, las oportunidades de integración y diálogo, para buscar una transformación sostenible». El **2º Foro Transformaciones** está organizado por FIBE, con el apoyo de la Embajada de Brasil Madrid, en colaboración con *El País*, FGV, IDP y IRB. [La preinscripción es gratuita, pero está sujeta a confirmación.](#)

El programa preliminar de todos los paneles está en la página web: <https://forumbrasileuropa.org/2o-foro-transformaciones>

Información y acreditación para periodistas | Raquel Lima +351 920 485 309